

# Síntesis de información local



MARTES 12 DE MARZO DE 2013

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### LA EQUIDAD DE GÉNERO, TEMA FUNDAMENTAL: CONSEJERA DEL IEQ

La consejera del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) Yolanda Elías Calles Cantú realizó un exhorto a las mujeres, con el fin de cambiar la forma de hacer política y convertir en realidad la igualdad jurídica. En el marco del Día Internacional de la Mujer, la Presidenta de la Comisión de Fortalecimiento del Régimen de Partidos dijo que para el IEQ abordar temas vinculados a la equidad de género resulta una tarea fundamental. El mensaje de la consejera electoral se dio previo a la conferencia "Equidad de género, sus efectos y aplicación en el Estado", impartida por el Director de la Revista Voz y Voto, Jorge Alcocer Villanueva, en la sede del Poder Legislativo queretano. Dicho evento fue resultado de la colaboración interinstitucional entre el IEQ y la Comisión de Equidad de Género y Grupos Vulnerables de la LVII Legislatura del Estado. Beatriz Marmolejo Rojas, Presidenta de la Comisión legislativa, reafirmó el compromiso por caminar hacia el futuro en la defensa de los derechos humanos, la dignidad inherente a las personas y el ejercicio pleno de la ciudadanía; también insistió en la necesidad de formar y desarrollar espacios reales para la participación de las mujeres. Por su parte, Alcocer Villanueva expuso los antecedentes y la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en relación a las cuotas de género. Ante el rezago que persiste en las entidades federativas, como es el caso de Querétaro, en la participación de las mujeres en la vida pública; el especialista en temas electorales propuso incorporar al marco constitucional una norma afirmativa que promueva el acceso de las mujeres a los puestos de decisión política, impulsar el cambio desde el ámbito municipal y apostar a la formación de liderazgos femeninos desde los partidos políticos. Invitó a las mujeres a ser protagonistas de su propia historia y a tomar en sus manos el combate por la igualdad efectiva, así como la defensa de sus derechos. Destacó la presencia en el evento de la consejera del IEQ María Esperanza Vega Mendoza; así como del Presidente del Consejo General, José Vidal Uribe Concha; el Secretario Ejecutivo, Magdiel Hernández Tinajero; los consejeros Alfredo Flores Ríos y Jesús Uribe Cabrera; el Director General, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; funcionarios electorales y público en general. Asimismo, se contó con la asistencia de la Presidenta Municipal de Huimilpan, María García Pérez; la diputada local Eunice Arias Arias, la diputada federal Raquel Jiménez Cerrillo, además de legisladores locales, funcionarios y representantes de la sociedad civil. (LA CRÓNICA REGIONAL WEB)  
<http://www.lacronicaregional.com/politica2/item/34057-la-equidad-de-g%C3%A9nero,-tema-fundamental-consejera-del-ieq.html>

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### SE PODRÁ TRAMITAR LA CREDENCIAL DE ELECTOR EN EL EXTRANJERO

Por Noticias

La Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales aprobó el acuerdo por el que la Legislatura local se adhiere a la de Puebla, para que los mexicanos residentes en el extranjero puedan tramitar credencial de elector en embajadas y consulados. El Presidente de la Comisión, Diputado Apolinar Casillas Gutiérrez, dijo que aún cuando no tiene la cantidad de connacionales que se encuentran en el extranjero, por los datos de las remesas se puede inferir que son entre 100 y 200 mil mexicanos. Destacó que con esta herramienta los queretanos que residen en el exterior podrán participar también en procesos de elección de Presidente de la República. Esto a través de procesos transparentes que garanticen su ejercicio y su cómputo. (N p.7)

# Síntesis de información local



MARTES 12 DE MARZO DE 2013

## **BUSCAN QUE MEXICANOS EN EL EXTRANJERO VOTEN**

Por Francisco Hernández

Los integrantes de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la Legislatura Local hicieron un exhorto al Congreso Federal para que los queretanos que viven en el extranjero puedan votar en las elecciones locales. El Presidente de la Comisión, Apolinar Casillas Ledesma indicó que Querétaro se adhirió a la solicitud del Congreso de Puebla para que los legisladores federales celebren los convenios que resulten necesarios con las autoridades mexicanas en el extranjero, a fin de que se permita emitir los sufragios tal y como ocurre con las elecciones para Presidente de la República. Añadió que este tema será retomado por los integrantes de la Comisión para incluirlo en la agenda de discusión para la reforma de la ley electoral del estado, además de que dijo, se deben buscar los mecanismos adecuados para evitar que el voto en el extranjero pueda ser manipulado. (AM p. web)

## **PIDEN QUE EXTRANJEROS PUEDAN VOTAR**

Por Redacción

La Comisión de Gobernación y Asuntos Electorales de la LVII Legislatura, aprobó un exhorto al Congreso de la Unión para celebrar convenios con autoridades mexicanas en el extranjero, que permitan que los queretanos que residan en otro país puedan tramitar credencial de elector y ejerzan su derecho al voto. De acuerdo con el presidente de esta cartera legislativa, Apolinar Casillas Gutiérrez el congreso local se adhiere al exhorto emitido por la legislatura de Puebla para, en conjunto, hacer el llamado al Congreso Federal. Precisó que en el documento se solicita que para los próximos procesos electorales, el Instituto Federal Electoral, la Secretaría de Relaciones Exteriores y demás instituciones implicadas en la materia, tengan la posibilidad legal para celebrar los convenios necesarios que permitan a los ciudadanos mexicanos residentes en el extranjero, la tramitación de credenciales de elector en representaciones consulares como lo son las embajadas y consulados en nuestro país. (EUQ, 4A)

## **SOLICITARÁN VOTO A MEXICANOS QUE RADICAN EN EL EXTRANJERO**

Por Candhy Escalante

La Comisión de Gobernación y Asuntos Electorales, aprobó un exhorto al Congreso Federal para celebrar convenios con autoridades mexicanas en el extranjero para permitir que los queretanos que viven en otro país puedan ejercer su derecho al voto. Su presidente, el diputado panista Apolinar Casillas, explicó que se trata de un exhorto al Congreso de la Unión, mismo que fue enviado por el Congreso de Puebla. (PA, 8A)

## **APRUEBAN EN CORREGIDORA UNA ADMINISTRACIÓN SIN COLORES: ZAPATA**

Por Alejandro Caballero

El día de ayer fue histórico, de acuerdo con el presidente municipal de Corregidora Antonio Zapata Guerrero, ya que fue aprobado por 14 votos a favor -unanimidad- el reglamento denominado "sin colores" por parte del Cabildo municipal. Zapata Guerrero explicó que este reglamento consiste en prohibir a las Administraciones Públicas de Corregidora -incluida la actual- que pueda utilizar colores partidistas en sus edificios, papelería, camiones de servicio, bardas etcétera. (PA, 11A)

# Síntesis de información local



MARTES 12 DE MARZO DE 2013

## **QUITARÁ CORREGIDORA COLORES PARTIDISTAS**

Por Norma Ayala

En sesión de cabildo, los regidores del municipio de Corregidora aprobaron por unanimidad el reglamento “sin colores”, por medio del que se eliminarán de inmuebles públicos y vehículos oficiales, los logotipos que tengan que ver con cualquier partido político. El reglamento para la utilización de colores e imagen institucional que entrará en vigor dentro de 15 días, destaca que solamente se podrán utilizar tonos blancos, negros y grises. De acuerdo con lo aprobado por regidores, los inmuebles o edificios serán blancos y se respetará en el caso del Centro de Atención Municipal (CAM), la parte colonial, además de que podrá utilizarse el logotipo o lema del gobierno actual, en este caso Acción de Todos. (EUQ, 1A)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **NO HAY RESPUESTAS**

Por Ana Cristina Alvarado

“Habló de un México en paz y no tenemos una respuesta en concreto”, indicó Marcos Aguilar, diputado federal del PAN a cien días del gobierno de Enrique Peña Nieto. Señaló que no tenemos ningún avance sustancial y que no presenta ningún documento en blanco y negro que atienda el tema principal para los mexicanos, el tema de la seguridad. (N-Síguelo p.5)

#### **RECUPERARÁ PAN EL ESTADO Y LA CAPITAL: AGUILAR VEGA**

Por Jorge Vargas

El diputado federal panista, Marcos Aguilar Vega, afirmó que el PRI subestima al PAN, porque dentro de dos años, “la gubernatura y la presidencia municipal de Querétaro serán recuperadas” por Acción Nacional. Aguilar Vega se reunió -ayer- con los reporteros para darles a conocer una iniciativa de ley en materia de transparencia y acceso a la información pública. Entre otras preguntas que le hicieron los reporteros, estuvo una alusión al anuncio que este sábado hizo aquí el dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, en el sentido de que, “de aquí para adelante, (el PRI) ganará las elecciones”. (PA, 5A)

#### **ESTÁ RICARDO ANAYA OBLIGADO A TRANSPARENTAR CADA PESO: MAV**

Por Yoheme Pomares

Llama el diputado federal del Partido Acción Nacional, Marcos Aguilar Vega, a su compañero en el Congreso Federal, Ricardo Anaya Cortés, a transparentar los gastos de su pasado Informe de Actividades. “Absolutamente, en términos de congruencia estamos obligados a transparentar cada peso”, puntualizó. El legislador del Congreso Federal consideró un buen acto de rendición de cuentas el informe de su homólogo, ya que contrario sería que ocultara la información o que no expusiera a la ciudadanía lo que ha realizado en su gestión. “Si lo hizo ahora a los 6 meses, lo hace dentro del marco de la Ley, en ese apartado es ambigua, no establece en qué momento, e incluso podría hacerlo al mes o al segundo mes. Me parece que la calificación más importante la darán los ciudadanos”, precisó. Aguilar Vega dijo que él siempre criticará a los representantes populares que no informen, a los que se queden con las prerrogativas, a los que no hagan trabajo y a los que no estén en contacto con la gente. Finalizó que desconoce el gasto realizado por Anaya Cortés, que no les pasaron “la charola”, luego de los excesivos gastos en los que se contrataron spots en medios electrónicos y que se tapizó con espectaculares promocionales todo el estado. “Esa pregunta habría que hacérsela a Ricardo Anaya directamente, no puedo contestar en su nombre (...) yo estoy dirigiendo todos mis recursos a los programas que he venido realizando”. (C.p.2)

# Síntesis de información local



MARTES 12 DE MARZO DE 2013

## **PRI**

### **HAY TIMÓN, HAY RUMBO Y HAY UNA AGENDA: BRAULIO**

Por Leticia Jaramillo

Hay timón, hay rumbo y hay una agenda en los primeros cien días del gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto, pero lo que más se destaca es la gobernabilidad política; el Congreso y todas las fuerzas políticas están en sintonía en el Pacto por México y ya se aproxima la reforma energética y hacendaria, señaló el Presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura del estado, Diputado Braulio Guerra Urbiola. (N-Síguelo p.5)

### **VA CEVALLOS POR PRI EN LA CAPITAL**

Por Gustavo López

“Nosotros vamos a provocar una fuerte apertura en el partido, tenemos muy claro que la gente quiere que el PRI se abra a la sociedad, vamos a promover la apertura del PRI a la sociedad, la renovación de los cuadros, de las estructuras y la capacitación constante de nuestra gente”. “Tenemos nosotros que provocar que se llenen nuestras estructuras de gente. Hoy la gente quiere participar, está convencida de que el PRI está haciendo un buen gobierno y se quiere acercar al PRI, hay que facilitar nosotros el camino y poder abrir el camino a todo aquél que quiera participar y acercarse al PRI”, agregó. Luis Cevallos considera que, hasta el momento, el trabajo hecho por Juan José Jiménez Yáñez, esto en el interinato del tricolor municipal, tras la salida del ahora secretario de Gobierno capitalino, Mauricio Ortiz Proal, ha sido “favorable”, esto a pesar de haber dado inicio tras el término del periodo electoral, época que -a decir de él- es “difícil”. Al ser cuestionado sobre las candidaturas ciudadanas, Cevallos Pérez dijo estar de acuerdo siempre y cuando los interesados cumplan con las características para poder ocupar un cargo de elección popular, esto debido a que se trata de una “clamor de la gente”. “Si tenemos algún candidato ciudadano que desee participar por el PRI y que tenga la suficiente solvencia moral y la calidad que requiere para poder enfrentar el compromiso con la gente, por supuesto que sí”, esto en referencia a un eventual candidato ciudadano en 2015. (C.p.9)

## **MC**

### **NO HAY CONFLICTO INTERNO EN MC, ACLARA DIPUTADO**

Por Linda Sepúlveda

El diputado local por Movimiento Ciudadano (MC) Marco Antonio León Hernández consideró una descortesía que los integrantes de su partido no lo inviten a los actos políticos, pero aclaró que no existe ningún conflicto entre ellos. “Pero eso no es pelearse, simplemente es una descortesía política de los dirigentes o a lo mejor sí lo han enviado y los correos no me han llegado”, externó. Movimiento Ciudadano ha organizado eventos a los cuales el legislador no ha sido requerido, pero León Hernández dijo que no existe ningún pleito interno y que simplemente no concuerda con que el dirigente de este partido a nivel local, José Luis Aguilera Ortiz, se haya reelegido para ese puesto. (EUQ, 4A)

# Síntesis de información local



MARTES 12 DE MARZO DE 2013

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: EL PACTO POR MÉXICO, UN LOGRO NACIONAL: PEÑA**

Por Mario Vázquez Raña

México, 11 mar (OEM-Infomex).- Convencido de su labor y con ánimo sobrado, subrayó que ha sido el Pacto por México el principal instrumento que ha permitido facilitar avances en temas sustanciales como ocurrió con la Reforma Educativa. En esta primera de cuatro entregas, no pasó de largo hablar del tema más importante que ha enfrentado su administración, que es el de la seguridad, donde observa avances importantes que poco a poco impactarán en la sociedad. (PRIMERA DE CUATRO PARTES) - Los Pinos, Cd. de México, OEM, Infomex.- Señor presidente Enrique Peña Nieto, la mayoría de los analistas coinciden en que ha sido exitoso el arranque de su Administración. A 100 días de iniciado su gobierno ¿considera que su mayor logro ha sido la firma del Pacto por México? Mario, el Pacto por México es, sobre todo, un logro de las principales fuerzas políticas nacionales. El Gobierno federal es una más de sus partes. Después de años de dificultades para acordar temas básicos, hacía falta una gran alianza por México, que trascendiera signos partidistas para aprobar las reformas y las transformaciones que el país requiere, para avanzar en un mundo cada vez más competitivo. Este Pacto nos permitirá facilitar mayorías en temas sustanciales, como ocurrió con la Reforma Educativa. (DQ principal)

### **N: PRIORIDAD, DISCAPACITADOS**

Por Luis del Toro

El México de hoy debe ser ejemplo de actitud, dijo el gobernador José Calzada Rovirosa al recibir a la señora Angélica Rivera de Peña, Presidenta del Consejo Ciudadano Consultivo del Sistema Estatal DIF, quien eligió Querétaro como punto de partida de una gira nacional, lo que significa, agregó el mandatario que el estado representa una gran prioridad, que hay afecto y un gran compromiso con los queretanos. (N p.1)

### **AM: TIENE CAPITAL TRES CRUCEROS PELIGROSOS**

Por Víctor Hugo González

La capital queretana tiene tres cruces peligrosos en los que se registran el mayor número de accidentes automovilísticos: las laterales de la Avenida 5 de Febrero en su cruce con el Acceso IV, la intersección con la Avenida Epigmenio González y el entronque con la carretera al Campo Militar. De acuerdo a datos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, las laterales de la Avenida 5 de Febrero son las arterias donde se registra el mayor número de accidentes en la capital, además de la carretera a Mompaní, Avenida de la Luz y Avenida de la Luz en su paso por el Cerro del Tambor. Aunque en las cifras, que proporcionó la dependencia municipal al periódico a.m., no se detalla el número de accidentes registrados en las vías peligrosas, la SSPM informó que del 1 de enero al 6 de marzo de este año, se presentaron mil 539 incidencias de tránsito en la capital del estado, las cuales dejaron un registro de una persona muerta y 136 lesionados. (AM principal)

### **C: ARRANCA RIVERA LABOR SOCIAL**

Por Irán Hernández

Inició en Querétaro sus actividades al frente del Consejo Ciudadano Consultivo del DIF Nacional. La presidenta del Consejo Ciudadano Consultivo del DIF Nacional, Angélica Rivera de Peña, encabezó la entrega de apoyos funcionales en el Querétaro Centro de Congresos (QCC), donde se destinaron a personas con alguna discapacidad 19 prótesis, 90 andaderas y 200 sillas de ruedas.

# Síntesis de información local



MARTES 12 DE MARZO DE 2013

La primera dama de México indicó que es un honor iniciar en el estado las actividades que llevará a cabo en todas las entidades del país, con un trabajo cercano y en coordinación, a fin de conocer las principales necesidades de los mexicanos. “Estoy segura de que aquí en Querétaro vamos a trabajar de la mano con todo el DIF del estado para encontrar las mejores soluciones en materia de asistencia social. Hoy es un día especial porque estamos entregando 200 sillas de ruedas y otros aparatos ortopédicos para apoyar la labor del DIF Estatal”. (C.p.1)

## **PA: ARRANCA AQUÍ ANGÉLICA**

Por Carolina Sánchez

En su primer evento oficial al frente del DIF Nacional, Angélica Rivera de Peña sostuvo que será prioridad del sexenio el promover una cultura de inclusión que permita “mover a México”, trabajando siempre de la mano con Querétaro. La Primera Dama de México arribó a la entidad queretana para entregar apoyos funcionales, consistentes en 200 sillas de ruedas, 90 andaderas y 19 prótesis a repartir entre los 18 municipios y el Centro de Rehabilitación Integral de Querétaro (CRIQ); todo en compañía del gobernador del estado, José Calzada Roviroso; la presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán; y la directora del organismo nacional, Laura Vargas Carrillo. “Estoy segura de que en Querétaro vamos a trabajar de la mano, con Sandra y con todo el equipo, para encontrar las mejores soluciones en materia de asistencia social. Hoy es un día especial porque estaremos entregando 200 sillas de ruedas y aparatos ortopédicos para apoyar la labor del DIF del estado. A partir de hoy el DIF Estatal estará más cercano a Querétaro, a sus familias y más cercano a cada uno de ustedes”. (PA, principal)

## **EUQ: AUMENTA INVERSIÓN EXTRANJERA A INDUSTRIA**

Por Lucero Almanza

En los últimos 10 años, la Inversión Extranjera Directa (IED) en el sector manufacturero de Querétaro creció 291.8%, de acuerdo con cifras de la Dirección General de Inversión Extranjera de la Secretaría de Economía (SE). Los datos de la dependencia federal, publicados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), indican que la Inversión Extranjera Directa manufacturera en el estado pasó de 112.4 millones de dólares en 2002, a 328 millones de dólares en 2012, lo que representa un incremento de 291.8%. En los últimos ocho años, la Inversión Extranjera Directa se mantuvo en un promedio de 210 millones de dólares. (EUQ, principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **PRESENTA BRAULIO INICIATIVA DE APOYO A INDUSTRIA FÍLMICA**

Por Aimée Pacheco

El cine aporta el 1.5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), y México genera un dos por ciento de los ingresos internacionales en la industria cinematográfica, destacó el diputado, Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura local, en el marco de la presentación de la Iniciativa de Ley para la Promoción, Fomento y Desarrollo de la Industria Cinematográfica y Audiovisual del Estado de Querétaro. Dijo que el cine, además de ser vehículo de expresión artística, constituye un espacio comercial de generación de empleo, por lo que celebró el hecho de que Querétaro tenga un perfil para desarrollarse en la industria cinematográfica, "confiamos que como iniciativa, tenga un muy buen final".

# Síntesis de información local



MARTES 12 DE MARZO DE 2013

Destacó que es compromiso de esta legislatura tener una visión más allá de lo que una Cámara puede discutir de forma tradicional, "hoy sabemos que, en nuestro país, las entidades federativas cada vez adquieren más áreas de oportunidad, así como lo determina nuestra constitución, también es la Ley la que facilita a las entidades ser coadyuvantes de la industria cinematográfica", expresó. (DQ p. 1)

## **REFORMA HISTÓRICA: LUIS NAVA GUERRERO**

Por Candhy Escalante

El diputado Luis Bernardo Nava Guerrero, presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la Legislatura del estado, asistió al taller Perspectiva del Sistema Acusatorio Oral ¿Por qué un proceso penal? efectuado en la Facultad de Derecho de la Universidad Anáhuac. El legislador local expuso que el nuevo Código de Procedimientos Penales representa una reforma histórica, porque se cambia de un sistema mixto a uno acusatorio oral, por lo que es necesario que la sociedad y la comunidad académica haga un análisis de las iniciativas para generar propuestas y así lograr una Legislación de vanguardia. (PA, 9A)

## **AGUILAR VEGA REITERA QUE EL FUERO FUE ELIMINADO**

Por Linda Sepúlveda

El diputado federal panista Marcos Aguilar Vega advirtió que la iniciativa para erradicar el fuero no fue bien leída por el legislador local Marco Antonio León Hernández, quien manifestó que la decisión tomada por la Congreso de la Unión sólo acotó este privilegio, más no se elimina. Aguilar Vega apuntó que le enviará a León Hernández la minuta aprobada para que la conozca porque en su momento se refirió a la enviada por el Senado de la República. "Escuché la declaración del diputado y estoy por mandarle la minuta aprobada, porque a lo que él se estaba refiriendo era a la minuta enviada por el Senado y esa se cambió sustancialmente. Esa minuta se parece a la que él firmó ahora con el PRI para que se eliminara el fuero", refirió. (EUQ, 4A)

## **PODER EJECUTIVO**

### **ESTAMOS DECIDIDOS EN CAMBIAR AL PAÍS Y A QUERÉTARO: PEPE**

Por Felipe Olguín Rangel

Estamos trabajando decididos, empeñados en cambiar a México, a Querétaro y con su apoyo será más rápido y sencillo, dijo en su mensaje el gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, durante la ceremonia de Honores a la bandera que se realizaron en la escuela Lorenzo De la Parra, en la colonia La Loma IX. Acompañado por el comandante de la 17ª Zona Militar, miembros de su gabinete y autoridades del plantel, Calzada Rovirosa entregó infraestructura educativa, consistente en un edificio con aulas didácticas en beneficio de los alumnos; además de que se comprometió a entregar en unos meses más, la barda perimetral. Se refirió a los niños y jóvenes, al tiempo que exhortó también a los padres de familia y a los maestros "a trabajar por ellos, porque tengan buenas condiciones de vida y de educación". (DQ p. 1)

### **ES QUERÉTARO PRIORITARIO: JOSÉ CALZADA**

Por Carolina Sánchez

El gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, consideró que la visita de la Primera Dama de México, Angélica Rivera de Peña, refiere que Querétaro es una gran prioridad en la agenda nacional. En el marco del primer acto oficial de Rivera de Peña, el mandatario estatal destacó también las dos visitas que previamente realizó el Presidente de México, Enrique Peña Nieto.

# Síntesis de información local



MARTES 12 DE MARZO DE 2013

“El hecho de que haya pensado en Querétaro para iniciar estas giras nacionales, para nosotros es muy halagador, significa que Querétaro es una gran prioridad, significa que hay mucho afecto por los queretanos, significa que hayan gran compromiso con todas las personas, a nivel nacional, que requieren del apoyo solidario siempre de la titular del Sistema Nacional DIF, a nivel nacional”, expresó tras la entrega de apoyos funcionales a personas con discapacidad por parte del DIF nacional en el ‘Querétaro, Centro de Congresos’”. (PA, 2A)

## MUNICIPIOS DEL ESTADO

### GRAVES DEFICIENCIAS EN EL MUNICIPIO DE JALPAN

Por Jorge Vargas

El Ayuntamiento de Jalpan en el trienio 2009-2012 se meció entre deficiencias en el procedimiento de adjudicación de contratos en obra pública y la retención de impuestos federales; de paso, a un particular le entregó en comodato un predio propiedad municipal, para que edificara su casa. La Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) detectó lo anterior al revisar la cuenta pública 2011, de la que derivaron 40 observaciones que implican sobre todo al presidente municipal, al tesorero y al titular de Obras Públicas. De acuerdo con la fiscalización correspondiente, de la que tiene copia PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, no pocas obras públicas fueron adjudicadas aun sin que estuvieran debidamente integrados los precios unitarios, y en otras, sin que constara el análisis de las proposiciones admitidas, y en unas más, se pagaron precios de materiales por arriba de los existentes entonces en el mercado. (PA, 1A)

## INFORMACIÓN GENERAL

### DEJA HERIDOS CHOQUE EN CHICHIMEQUILLAS

Por Víctor Hugo González

Una camioneta Cheyenne y un auto compacto protagonizaron un choque sobre la carretera a Chichimequillas, en donde fue necesaria la presencia de personal de la Cruz Roja. Asimismo, los elementos de la Policía Municipal capitalina, tomaron reporte puntual de los hechos. Los vehículos involucrados son una camioneta tipo pick up, marca Chevrolet Silverado 1500, con placas SS-71-260 para Querétaro, tripulada por una pareja; la otra unidad es un vehículo utilitario del IFE (sic), Nissan Versa, con láminas ULZ-48-88, para esta misma entidad, y tripulado por un hombre. El conductor de la Chevroleta venía de Menchaca cuando el otro chofer invadió el carril, pues al maniobrar para evitar la colisión, viró de forma tal para no recibir el impacto de lleno y el Versa embistió con su parte frontal a la Silverado. Los oficiales mediaron con los involucrados para evitar que las unidades fueran llevadas al corralón, al tiempo que uno de los elementos señaló que los conductores ya se habían arreglado con sus respectivos seguros. (AM, 7A)

### ADEUDA UAQ POR AGUA 80 MILLONES DE PESOS

Por Maritza Navarro

Producto de tres años de servicio de agua sin pagar, la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), tiene un adeudo con la Comisión Estatal de Aguas (CEA) que asciende a 80 millones de pesos, por no pagar agua en al menos tres años. El vocal ejecutivo de la dependencia estatal, Habib Wejeb Moctezuma, asentó que se están buscando esquemas de pago para poder cubrir este pasivo. “Tenemos pendiente la deuda de la UAQ el día de hoy asciende a un monto de alrededor de 80 millones de pesos, nos ha costado trabajo formalizar el adeudo, sin embargo, esperamos tener pronto una reunión con el señor rector y el secretario de Planeación y Finanzas para buscar una solución”. (EUQ, 1A)

# Síntesis de información local



MARTES 12 DE MARZO DE 2013

## **CELEBRAN FALLO DE LA SCJN SOBRE LA HOMOFOBIA**

Por Jorge Vargas

El Capítulo Querétaro de la organización no gubernamental SOS Discriminación Internacional celebró el fallo de la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), respecto de que “las palabras ‘maricón’ y ‘puñal’ “son categorías de discursos de odio homofóbicas”. En representación de esta organización, Manuel Ramos Gutiérrez dijo que el fallo “es un gran avance hacia la igualdad, pues la justicia está poniendo freno a la discriminación verbal que además de violentar los principios de igualdad constitucionales y los derechos humanos, destruye el autoestima de las personas y alimenta el odio que genera el bullying homofóbico, así como los crímenes de odio por homofobia”. (PA, 5A)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EXPEDIENTE Q**

Por Adán Olvera

Existe toda una tradición arraigada sobre los primeros cien días de los gobernantes. Se dice que los poco más de tres meses marcan los hechos con lo que se distinguirá el gobierno. En el caso de México y el comienzo del gobierno de Enrique Peña Nieto, las primeras acciones de la gestión que han venido en este periodo sin duda han dejado a muchos con sabor de boca diferente a otros inicios de gobierno. Hay que recordar que en nuestro país, casi por tradición, los inicios de sexenio eran caóticos. La firma del Pacto por México, concretada a escasas horas del inicio del nuevo gobierno, trajo certidumbre para avanzar en las reformas; desde el comienzo, las decisiones han venido de manera colegiada entre los partidos políticos, el Gobierno y la sociedad. Los empresarios dicen que Peña Nieto le ha devuelto el poder a la Presidencia, algunos opositores dicen que los cambios solamente son de fachada. Pero lo tangible es que se han logrado cosas que en 12 años simplemente no avanzaron por responsabilidad de los que ahora están empeñados en el Pacto por México y que parece que han aprendido su lección. En los primeros cien días no dejaron ir la reforma educativa; se han sentado las bases para el mando único policial, se abre el PRI a inversión privada en Pemex y a la discusión del cobro del IVA en alimentos y medicinas. Temas complicados, como la liberación de Florence Cassez y la explosión en la Torre de Pemex, también han marcado los primeros cien días de gobierno de Enrique Peña Nieto, que ya dijo que transformará al país y que no solamente viene a administrar. Sin duda, la aprehensión de la lideresa Elba Esther Gordillo marca los primeros 100 días de la administración: "Ni amenazas ni nada me van a intimidar. Para morir nací", hablaba de su epitafio. "Aquí yace una guerrera; como guerrera murió". Así se expresaba la otrora poderosa, Elba Esther Gordillo. El 27 de febrero, un día después de la aprehensión de la maestra, el Presidente de la República ofreció un mensaje a los mexicanos en el que dijo que el proceso legal sería conforme a derecho, y aclaró que el dinero de los sindicatos "es de los agremiados y no de sus líderes". Ayer una vez más, en acuerdo con los partidos políticos, presentaron la iniciativa de ley en materia de telecomunicaciones; ahora habrá una apertura del 100 por ciento en la inversión extranjera directa en telecomunicaciones y de 0 a 49 por ciento en radiodifusión. La propuesta de reforma en materia de telecomunicaciones incluye la licitación de dos nuevas cadenas de televisión abierta; pretende también mejorar los precios, en las telecomunicaciones y que éstos sean accesibles a todos los sectores económicos. Son los primeros cien días y el ritmo de las cosas es muy bueno; ahora a esperar que en cuestión económica y seguridad los mexicanos comencemos también a ver buenos resultados. DE REBOTE Contentos los priistas con su evento de toma de protesta de nueva dirigencia: la "movilización" de militantes fue como la esperaban y ahora se declaran listos para lo que venga. Alonso Landeros e Isabel Aguilar, los nuevos rostros. [adanolverar@yahoo.com.mx](mailto:adanolverar@yahoo.com.mx) (DQ p.4)

# Síntesis de información local



MARTES 12 DE MARZO DE 2013

## CUARTO DE GUERRA

Por Julio de La Cruz

**PRIORIDAD.** Muy significativo que Angélica Rivera de Peña, presidenta nacional del DIF, escogió a Querétaro para su primera gira de trabajo. Es un acto de solidaridad, dijo ayer José Calzada ante la primera dama. Y se prevé que el DIF Estatal de Sandra Albarrán de Calzada estará más presente y cerca que nunca en las políticas asistenciales, pues de siempre ha existido excelente entendimiento entre ambas presidentas. Los beneficios llegarán a los más de 67 mil queretanos con discapacidades. **FRENTE.** Se aliarán el regidor naranja, José Luis Aguilera, y el diputado federal Ricardo Astudillo, cada uno en sus ámbitos, en contra de las gasolineras abusivas, en específico contra el cobro por usar los baños. Ambos promueven sancionarlas con clausura las licencias municipales y de la concesión de Pemex, respectivamente, pues no está autorizado el cobro por este servicio; debe ser gratuito. (DQ p. 1)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

**NUEVO POLO CINEMATOGRAFICO.** Este lunes se presentó la iniciativa de ley para la promoción, fomento y desarrollo de la industria cinematográfica y audiovisual del estado de Querétaro, promovida por el diputado DAVID DORANTES, con el apoyo del presidente del Congreso local, BRAULIO GUERRA URBIOLA. Como decía EMILIO GARCÍA RIERA, el cine es mejor que la vida. Y sí. Agua de temporal, nunca viene mal. (PA, 1A)

## CONTRAFUEGO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

**Distinción.** En Querétaro inició este lunes su gira por la República la presidenta estatal del DIF, Angélica Rivera de Peña. Y lo hizo en un acto emotivo y de resonancias populares, al lado de su amiga Sandra Albarrán de Calzada y del gobernador José Calzada Rovirosa. Bajo la consigna de “Mover a México”, marcada por el Presidente de la República, la primera dama del país dijo que será prioridad del sexenio de su marido promover la cultura de la inclusión. Así, este lunes entregó 200 sillas de ruedas, 90 andaderas y 19 prótesis para habitantes de los 18 municipios de la entidad. Dijo aquí Angélica Rivera de Peña que trabajará de la mano con Sandra y con todo su equipo para encontrar las mejores soluciones en materia de asistencia social. Por su parte Sandra Albarrán de Calzada destacó como una enorme distinción el que la presidenta del DIF haya escogido a Querétaro para iniciar su periplo nacional, a menos de una semana de haber asumido tan delicada responsabilidad. Y como se lo había adelantado PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, doña Angélica Rivera se comprometió a proporcionar el tanque terapéutico que requiere el CRIQ para los tratamientos de rehabilitación. Muchos días de estos. **BALA DE PLATA Cafecito.** Capaz de reunir a más de 10 generales, cinco de ellos de división, aún tres sexenios después de concluir su gobierno, el actual senador Enrique Burgos García comió este lunes con viejos amigos, entre ellos su ex compañero de generación José Luis Gallegos Pérez, su ex secretario de finanzas y gobierno Alejandro Espinosa Medina y el constructor Abraham González Contreras. La cita fue en El Andador, restaurante huasteco de Chucho Rocha Pedraza (el histórico Café Tokio, de la calle de 5 de Mayo) al lado de Las Tortugas, en el Centro Histórico de Querétaro. Ahí estaban los generales Mario López Gutiérrez, Mario Pedro Juárez Navarrete, Harold Henry Rabling Torres, Paulino López y José Luis Medina, todos generales de división, además de los de brigada y brigadieres Héctor Porfirio Petronio, José Luis García Dorantes, Arturo Monroy Cortés, Ramiro Mendoza, Prisciliano Alvarado y Rubén Arias Arciniega. Impresionante. Asistieron otros viejos amigos: el líder estatal de la CTM, Jesús Llamas Contreras, ex edil capitalino Jorge Torres Vázquez (1973-76), el ex presidente municipal de Jalpan, Edgardo Rocha Pedraza (1979-82), el ex dirigente del sector popular Héctor Montañez, el superburguista Benjamín Landeros y este columnista. La guerra y la paz.

# Síntesis de información local



MARTES 12 DE MARZO DE 2013

**PUERTA DEL CUARTEL Fortunato.** Listo estaba el célebre Fortunato (y sus cometas) para cantar el querreque en la inauguración de la estación XEJAQ de Jalpan, aquél 1 de octubre de 1979. Se inauguraban la estación serrana, el gobierno de Rafael Camacho Guzmán y el Ayuntamiento de Edgardo Rocha Pedraza. Motivos había y muchos. “A don Rafael no le gustaban los huapangos, decía que eran de San Luis”, cuenta hoy Edgardo frente a una Pacífico bien fría. Puesto estaba el célebre Fortunato, que además se iniciaba como regidor, con su guitarrita, pero Camacho, antes de dar el mensaje inaugural, le dijo al alcalde: nomás no me vayan a empezar con sus chingaderas esas de los huapanguitos. Fortunato guardó su lira. Y se fue con su música a otra parte. **CABO DE CUARTO Ahora sí.** Hoy al mediodía será presentado el 25/o Regimiento de Caballería Motorizado en la XVII Zona Militar. A la bienvenida está convocando el general de brigada DEM Ángel Prior Valencia. ¡Firmes! **SALUDAAAR CMIC.** Ya están corriendo las invitaciones para la toma de posesión del XV Comité Directivo de la Cámara de Industria de la Construcción, presidido por el ingeniero Alejandro Cabrera Sigler. Le tomará la protesta el gobernador José Calzada Rovirosa. Ahí estaremos. **BALA DE SALVA Enigma.** Pocos saben que el licenciado Carlos Sánchez Ferrusca trajo a Querétaro al hoy diputado de Nueva Alianza Juan Alvarado que tantos estragos ha causado en la LVII Legislatura del Estado. El franelero. **LÍNEA DE FUEGO Destape.** Muchas opiniones se han vertido (respetables todas) sobre la campaña de difusión del primer informe del diputado federal panista Ricardo Anaya Cortés. Se le critican sus espectaculares y anuncios en radio. Que es una propaganda muy costosa, alegan. Y, me pregunto, ¿quién dice nada de la larga y onerosa campaña de su compañero el ex alcalde y senador Francisco Domínguez, que parece haber pagado por adelantado los próximos tres años? A querer o no, el vicecoordinador de los diputados federales del PAN en San Lázaro y ex dirigente estatal de ese partido, es una figura clave para el futuro y una carta cierta para el 2015. Téngalo presente. **LA CARRILLERA Vallarino.** En veras y en broma el doctor David Vallarino niega haber prohijado políticamente al ahora senador Francisco Domínguez Servién, a quien heredó la dirigencia de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, de donde se catapultó a la diputación federal, a la alcaldía capitalina y ahora piensa en ser gobernador. Ave María purísima. **BALA PERDIDA Papables.** En la víspera para elegir al sucesor de San Pedro y rondando los nombres del canadiense, el italiano, el brasileño y, eventualmente, un mexicano, el acucioso vaticanólogo Juan Almaraz Pérez, ex presidente estatal del PRI, le preguntó ayer a un viejo amigo, en el Mizha Café de Plaza de Armas, ¿y cuál es tu candidato? -Roberto, respondió el otro sin titubeos. Dios dirá. (PA, 2A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ**